

Sería de ver que nuestros ediles por derrotar á Blas, según Beneitez, desecharan la proposición. Entonces que sí había que decir aquello de ¡Acordaos del Maine! que es lo mismo de ¡Acordaos de la cuestión del pan por vuestra inercia!

No felicitamos al Alcalde por ser nuestro amigo, pero sí le damos un voto de gracia por su previsión en asunto de tan vital interés para la población que dirige y gobierna.

Otra nota municipal que recojemos extraviada y que como suya, de Blas, figura en la orden del día, es la que se refiere á levantar un pabellón en la casacuartel de la guardia civil que reúna condiciones para que habiten los oficiales del cuerpo.

Esta nota tiene para nosotros un punto de defensa, el que se refiere á la estabilidad como cabeza de partido del jefe ú oficial que por categoría nos corresponde. Eso de, sea por lo que quiera, que no viva en Valdepeñas el capitán y que por consiguiente que el número de subalternos que nos corresponda no lo tengamos tampoco, es cosa que no nos explicamos.

Sabemos que todos los pueblos aspiran á tener guarnición, nosotros hemos aspirado siempre á estar solos. Y sinó... no hacemos comparaciones.

Esperamos la resolución del Concejo municipal.

*
**

La junta de sanidad que estaba citada para no sabemos qué, no se ha reunido ni tomado acuerdo por falta de número. El Alcalde ha mandado hacer nueva citación con apercibimiento. Creemos justo se multe á los que en cumplimiento de sus deberes y desempeño de sus cargos no desplegarán la actividad debida.

FULANITO.

¡CASTIDAD!

(SEMIAPOLOGIA DE SAN JOSE)

De las singularísimas é inmensas virtudes acumuladas en San José, virtudes razonadas, indiscutibles, puestas de manifiesto por las veraces plumas de los más doctos, graves y sensatos doctores é imparciales y eruditos historiadores sacros, no es ciertamente la más revelante su gran fé; ni tampoco su grande esperanza; ni su grandísima caridad; ni su humildad profunda; ni su perfectísima obediencia; ni su maravillosa prudencia, fortaleza y templanza; ni su increíble pa-

ciencia y mansedumbre; ni su cuidadosa vigilancia; ni su providencia solícita; ni su extremado silencio; ni su admirada resignación. Su virtud más edificante, más grande, no sobrenatural aunque parezca inconcebible teniendo por esposa á aquella angelical mujer de quien canta la Iglesia: «*Nec similem visa est, neque habere sequentem*;» su virtud más hermosa y admirada, no utópica aunque parezca increíble á los epicureístas, es la pureza virginal de su cuerpo amalgamada con la virginal pureza de su alma formando en su todo esa inmensa virtud semidivina que, cual esplendente aureola de luz pura y brillantísima, orlaba su frente iluminando á través de las generaciones y de los siglos, en el mundo cristiano su esclarecido nombre y su recuerdo impecederó. ¡Su castidad! Su castidad, emulada con ferviente ejemplo por aquellos á los que Dios concedió la gracia de no sentir el *fomes concupiscente* como los esposos Cecilia y Valeriano, el Emperador Murciano y la Emperatriz Pulqueria, el Emperador Enrique y Sta. Cunegunda, Eduardo Rey de Inglaterra y Edgida, etc., etc.....

¡Su castidad!... Sin pretender excrutar lo que de suyo es inexcrutable como la influencia ó parte que en la castidad de San José tuvieron los altos designios del Sumo y Omnipotente Poder, sin abismarnos en las elucubraciones fantásticas á que inducen á la mente el sobrenatural misterio de la *encarnación* en la dulce compañera de San José, mirando sólo su virtud más immortalizada bajo el aspecto moralmente voluntario con que el Santo *vir* la sentía,..... ¿no será bueno recordarla y que sirva de ejemplo á esta moderna Sociedad *envejecida* prematuramente por rendir culto al lividinoso desenfreno mostrando su despreciable egoísmo sensual con el más lúbrico descaro?... ¿Qué Roma en sus tiempos de mayor depradación moral, con sus pródigas meretrices, con sus populares Mesalinas?... ¡Cuántas más meretrices no hay ahora, no tan pródigas por ser más interesadas, y cuantas Mesalinas no tan populares se ocultan en esta sociedad á la que corrompen con su afrodisiaco hábito llegando á malvar el cuerpo y el espíritu de la atropellada juventud!

Representando la castidad de San José, voluntariamente impuesta, (en el sentir de los más concienzudos filósofos y escritores sagrados), la tenacidad y pureza de un alma bien templada, de un espíritu superior donde se implantan y arraigan firmísimas las fecundas raíces del idealismo que hace germinar como ópimo y sabroso fruto las ideas más levantadas y las obras más edificantes, ¿cómo no recordarle venerándolo; cómo no festejarle enalteciéndole, cómo no invocar bendiciendo al Santo *vir* José, hoy que tan en moda está el prosaico y deleznable naturalismo!...

L. DE ARCE GODINEZ.

INFORMACIÓN AGRÍCOLA

Desde hace más de dos meses no ha llovido. Las temperaturas elevadas que vienen predominando durante todo el invierno, tan benigno, como pocos, han contribuido á reseca la tierra, hasta el punto de que hoy se avecina el peligro de perder la mayor parte de la cosecha de cereales si persiste este regimen atmosférico.

Los campos aparecen completamente agostados, la vegetación apenas levanta

unos cuantos centímetros sobre la superficie del terreno y las plantas, faltas de humedad, se hayan muy próximas á perecer.

La gravedad del mal no puede ser desconocida por nadie; á poco que se medite comprenderán nuestros lectores que dentro de brevísimo plazo la subida del precio del trigo ha de producir, como consecuencia necesaria, la del pan y con ella todos los horrores de la miseria en las clases que viven del cultivo de la tierra.

Como si esto no fuera bastante, las noticias que recibimos de la región y de otras provincias de Extremadura sobre la plaga de la langosta son desconsoladoras. Se cree que la cantidad de insecto que hay en los montes es mayor que el año pasado, lo cual hará perfectamente inútiles cuantos medios vienen empleándose para combatir la invasión.

Tales son, á grandes rasgos, las perspectivas que por el momento ofrece la cosecha.

Frutas y Legumbres que curan

Muchas personas ignoran que las uvas son tan buenas como la quinina para combatir el paludismo, y que las piñas son un remedio seguro para muchas enfermedades de la garganta.

Los tomates son muy provechosos para el hígado, contienen una cantidad muy pequeña de mercurio, y está probado que regulan las funciones de aquel órgano. Las naranjas actúan en el mismo sentido sobre los riñones. Los limones son eficaces para curar, y mejor para prevenir las enfermedades cancerosas, y ahora se ha descubierto que su zumo es un excelente preventivo de la fiebre tifoidea, pues el ácido acético que contiene, destruye rápidamente los gérmenes del tifus.

Los berros son muy buenos para los pulmones, y pueden constituir un remedio contra la tisis incipiente; son muy tónicos, sirviendo perfectamente como refresco después de una gran fatiga.

La lechuga, tomada con zumo de limón, puede curar la ictericia.

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION:

Mi distinguido amigo: Según afirman los periódicos, el asunto de los estudiantes de Medicina se ha arreglado satisfactoriamente gracias á los temperamentos conciliadores que han influido poderosamente en los ánimos de las dos partes contendientes. Pero esto no se ha conseguido sin que antes se haya manifestado la gente joven y los bélicos guardias hayan tenido que dar algunos sablazos de plano en calidad de tazas de tila para calmar á los nerviosos.

Lo eterno, ó como diría cualquier orador espontáneo de los que siempre brotan en las manifestaciones estudiantiles, «La eterna lucha de la fuerza contra la libertad de la herencia». Yo no sé qué concomitancias tendrá el ánimo bullicioso de los escolares con los sables más ó menos inofensivos de los guardias, pero es lo cierto que allí donde los estudiantes dan cuatro voces allí brotan los guardias sable en mano á la manera que de las antiguas cajas de sorpresas salía de

golpe un muñeco con barbas terroríficas y gesto de pocos amigos.

Pero como este es asunto á acabado, al parecer, yo también paso á otra cosa.

*
**

Aunque nada hay seguro todavía respecto á la fecha de publicación del decreto disolviendo las actuales Cortes y convocando las nuevas, puedo adelantar á los lectores la noticia de que no se hará la referida publicación hasta tanto que se hayan terminado la confección de los nuevos presupuestos generales y éstos hayan sido aprobados en Consejo de Ministros. Se supone que esta idea la patrocina casi todo el Gabinete y tiene como finalidad conseguir que el debate político sea corto y se entre desde luego en el debate de los presupuestos.

Chi viva vedrá

*
**

A los taurófilos una buena noticia y una mala. José Moreno el simpático sobriño de Lagartijillo está muy adelantado en su curación.

El diestro Calerito en cambio tardará algún tiempo en curarse de la cogida que sufrió el domingo y existe el temor de que se presenten complicaciones que agravarán la herida.

*
**

Dos consejos antes de terminar

Si algún lector viene por la corte váyase á vivir á los sótanos del Gobierno civil donde quizá pase frío pero tendrá seguro el dinero.

¡Ah! Y que no se vayan sin haber visto en Lara á la señora Ruíz haciendo *la Morritos de Pepita Reyes*.

Está, como diría uno de los visitantes del cuarto de Pepita, ¡deliciosa!

Suyo afectísimo amigo.

SANTIAGO DE MOSELLA Y LARA.

Madrid 13 Marzo 1903.

Esperanza

De la triste noche en las mudas horas que atalla el silencio y cubren las sombras; cuando sola el alma el recuerdo cobra de amargos pesares, de penas que ahogan, cuando el sueño huye y el dolor se agolpa y el sufrir se siente y los ojos lloran, escucha mi oído de una voz las notas, como tierno canto que el consuelo entona. En vano el insomnio llega á mi memoria los duros tormentos que al pecho destrozan; en vano en la mente muy negras se forman visiones que anuncian de duelo congostas; en vano pesares á el alma devoran y siente y recuerda que sufre y no goza: no importan las penas, el llanto no importa, que escucha mi oído la voz misteriosa,